
実施日日：２０２２年９月１日（木）

受講者数：１７名（ファシリテーター含む）、アンケート回答９件

令和４年度定例勉強会「ソーシャルワークのプロセス～アセスメント・プランニング」
参加者アンケート結果

よく理解できた理解できなかった

満⾜不満



５．本日の研修について感想・意見をお聞かせください。

・難民の方への支援について（難民申請中で仮放免の方など）
・キーパーソン不在の方への支援について
・アルコール依存症の方への支援について

６．今後の研修について、取り上げて欲しいテーマや希望する講師についてお聞かせください。

・実践を振り返り、意識できていた部分、できていなかった部分を改めて着眼することができまし
た。明日からの実践において、根拠をもった支援を意識づけていきたいです。

・ソーシャルワークを行う上で、必要不可欠なアセスメントを深く学びなおす事が出来て、とても
勉強になりました。支援をする上で最初から最後まで関わる事が理想的ではありますが、病院とい
う機能分化された組織の一員である役割を担いながら、クライエントの利益を最大限に追及できる
ようにお手伝いをさせてもらう、本当にレベルの高い事をみんなでやっているんだな、とｿｰｼｬﾙﾜｰｶｰ
の重要性を再認識しました。
近年はコロナ禍で対面で集まる事が出来ない中、オンラインでもこのように活発な意見交換ができ
る場があり、有意義な時間となりました。ありがとうございました。お疲れ様でした。

・自分自身の病院の中での役割を思い起こしながら講義を聞きました。退院させることをゴールと
してしまっているなあと感じ良い意味で耳の痛い内容でした。基本に立ち返って本人の真のニーズ
を掘り起こせるようなアセスメントができるように自己研鑽を重ねていきたいです。講義内容が深
かったのでもっと時間があったら良いなあと思いました。

・今回の研修を通して、普段実践している支援やアプローチがどういった理論を基に行ってるか等
について改めて学ぶことができました。

・実際の技法を用いた事例、技法をどう活用するかのグループワークなど

・とても分かりやすかったので、もう少し時間をかけて聞きたかったです。

・クライアントとの共同作業の重要性を実感し、アセスメントも丁寧に行っていきたいと思いまし
た。ありがとうございました。

・とてもよい内容でした。もっとグループワークの時間ほしかったです。

できるできない


